

Precios de suscripción

Castellón al mes... 1'00 peseta. Fuera, trimestre... 3'00 id.

Anuncios, esquelas y comunicados á precios convencionales

Número suelto 5 céntimos

La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales aunque no se inserten

Número suelto 5 céntimos

DON VICTORINO FABRA GIL

Para la redacción de LA PROVINCIA es hoy, 6 de febrero, una fecha memorable, aunque luctuosa. Hoy hace años, el 6 de febrero de 1893, entregó su alma al Creador muriendo en la brecha, como heroico jefe que á la lucha política dedica sus posteros alientos, aquel patriarca de la política provincial, que permaneció siempre fiel á las órdenes del Sr. Duque de Tetuán y sembró en este campo las ideas y la conducta que á su muerte habían de encarnar en el partido liberal conservador que con tanto acierto acudía D. Antonio Maura.

La actualidad

No hay quien se la dispute al tiempo. En toda España es el frío intenso, el viento huracanado, y la nieve va cubriendo el suelo.

En la fórmula conciliadora que parece convenida en el asunto de las jurisdicciones, según se dice, se acepta la jurisdicción militar por un año, en vista de la situación por que atraviesa Cataluña. Transcurrido este plazo, volverán á juzgarse por el fuero civil los delitos contra la Patria.

Lamentable es tanta dilación y titubeo, pues tal se están poniendo las cosas que todo es preferible al estado actual. Se habla de proclamas contra el ejército escritas en alemán—y claro que aquí es más punible la intención que la propaganda, de otras en que se instiga á los reclutas á no incorporarse á filas. Y esto no solo en Cataluña sino en diversos puntos de España.

Venga pronto la medida que remedie todo este vergonzoso estado de cosas.

Los mogrebitas de Algeciras comen tranquilamente su cordero de Pascua, mientras dan á roer á los representantes de la culta Europa los huesos de los huesos de sus tretas y marrullerías, bien preparados por el Kaiser.

A pesar de la voracidad de las potencias las cosas van camino de que los únicos que de la conferencia salgan ahitos sean los adeptos del Islam.

Entre tanto el muerto se muere. De Marruecos dicen que reina gran intranquilidad en la kábita de Anghera, y téñese que de un momento á otro han de romperse las hostilidades con las tropas de Raisuli.

Los campesinos regresaron de la fiesta del cordero y se aprestan á la lucha y por su parte, Raisuli, recluta con intusúsida actividad gente y caballos.

Asegúrase que el sultán hará caso omiso de los acuerdos que en la Conferencia tomen los delegados extranjeros. El Mokri celebra constantes consultas con el sultán y los representantes de España y Alemania hacen lo propio, si bien se observa que esta última nación tiene mucho mejor montado este servicio, porque nosotros, á pesar de tener hace tres años descompuesto el cable, no hemos hecho en él ninguna reparación.

De Francia dicen que los nacionalistas de París han celebrado una reunión, acordando pedir á Mr. Rouvier que suspenda los inventarios hasta que se publique el reglamento para la aplicación de la ley.

M Rouvier se negó á lo que los nacionalistas solicitaban, y ayer prosiguieron los inventarios, verificándose en 14 iglesias, sin incidentes.

En la prefectura se cree que no han de ocurrir desórdenes.

El arzobispo ha dado órdenes al clero para que evite nuevos desórdenes.

Finalmente, de Rusia transmiten la opinión de Máximo Gorki respecto á la actual situación política de su patria.

El popular novelista ha manifestado que él es resultamente partidario de una Asamblea Constituyente.

Ha añadido que el movimiento que se observa en Rusia no pasa de ser una tentativa revolucionaria, por que la reacción no podrá, aunque tal sea su propósito, contrarrestar la ola revolucionaria y las corrientes liberales.

Opina además Máximo Gorki que antes de un año ha de gozar Rusia de una libertad análoga á la que se disfruta en los Estados Unidos.

De Madrid

POSTAL POLITICA

Se va despejando un poco el horizonte político, pues se dá ya como seguro que el señor Moret ha encontrado al fin la ansiada fórmula que solucione la cuestión de las jurisdicciones. Si esta fórmula es, como se cree, aceptada por la mayoría parlamentaria, ésta ha de rechazar el dictamen de la mayoría de la comisión senatorial partidaria del fuero ordinario y también el voto particular que á ese dictamen presentó ayer en el Senado la minoría de esa comisión partidaria del fuero de guerra.

En tal caso, ni el ministro de la Guerra ni el de Gracia y Justicia, deberían continuar en el ministerio; pero la crisis que se planteara podría ser parcial, reduciéndose á la salida del general Luque y del señor García Prieto.

Para nosotros la memoria de D. Victorino Fabra Gil es algo tan grande como en una gran familia lo es el recuerdo del héroe que llenó de blasones la casa solariega. En las remembranzas de su conducta social y política tendremos siempre un clarísimo espejo para nuestras candentes luchas por la prosperidad de la tierra nativa.

Mas allá de las fronteras

FRANCIA Y VENEZUELA

La cuestión franco-venezolana continúa en el mismo estado. El gobierno de la vecina República no quiere resolver nada respecto á este conflicto, antes de que termine la Conferencia de Algeciras, cuyo resultado habrá de influir poderosamente en la política universal.

El presidente Castro, explota el actual estado de cosas, dándose aires de político belicoso, é intentando hacer creer, que está dispuesto á resistir á Francia; al efecto, según telegrama del N. York Herald, el presidente de la República venezolana, revista tropas, reconoce fortificaciones, é inspecciona las minúsculas guarniciones militares, en medio de la general indiferencia del país, que como es natural, está muy lejos de participar, de los propósitos guerreros de su presidente.

A pesar de todos estos preparativos y de la movilización de reservas que se está llevando á cabo en Venezuela, la opinión sensata está conforme en reconocer la necesidad y la conveniencia de dar á Francia las satisfacciones exigidas.

El presidente Castro, ha dirigido al gobierno francés una nota extremadamente violenta, y además se ha dirigido al Emperador de Alemania, solicitando el concurso del gobierno de Berlín, para defender á Venezuela, alegando que las Aduanas de la República se encuentran afectas al pago de la deuda exterior, casi enteramente en manos de los banqueros del Imperio.

Lo propio ha hecho con Inglaterra, que se ha negado á acceder á los deseos del atrevido político americano, y la prensa europea es unánime en censurar la conducta del Sr. Castro, y sus propósitos de pescar en aguas turbias, desperdiciando las susceptibilidades, de las naciones rivales del continente, y aprovechándose de ellas, para sus fines.

Es seguro que en Berlín no se prestarán á hacer el juego del ambicioso Presidente, de cuya conducta, contraria á todos los usos internacionales, ha sido víctima ahora Francia, como antes lo fueron Italia, Inglaterra, y más recientemente la propia Alemania.

El conflicto terminará pues satisfactoriamente para Francia, y una vez más se habrá podido notar la audacia yankee, el querer aplicar la famosa doctrina de Monroe á todo el continente, lo mismo á la república anglo-sajona, que á las repúblicas latinas del Sur de América.

Hoy hace años

6 de Febrero de 1524.

SALÓN DE MILÁN LOS IMPERIALES

(FRANCISCO I Y CARLOS I)

Los fracasos que experimenta el monarca francés en 1552, y las sucesivas derrotas que sufren sus ejércitos, no parecen amenguar sus bríos, antes bien, los acrecentan con el deseo de la venganza y del desquite, así es que sin pérdida de tiempo allega nuevamente fuerzas y elementos que le colocan en condiciones de emprender una vez más la empeñada partida que sostiene contra su competidor el César español, (Carlos V). Noticioso éste de semejantes aprestos, prepárase á hacerle frente contando para ello con el apoyo del cardenal Adriano, nombra-

do papa después del fallecimiento de León X, con el de su hermano Fernando archiduque de Austria, con el de Enrique VII rey de Inglaterra, con la alianza de la mayoría de los Estados de Italia y con la cooperación del condestable de Borbón que conspira en Francia y auxilia á los españoles, pretendiendo á cambio se le conceda el Delfinado y la Provenza con el título de rey.

No se amilana el monarca francés ante tan formidables aprestos, antes bien, ateniéndose al conocido adagio de que quien dá primero dá dos veces, organiza dos numerosos ejércitos, el primero de los cuales á las órdenes de La Tremouille debe contener los progresos del ejército inglés que mandado por lord Suffolk avanza por la Picardía, y el segundo con Bonniwet á su frente invade la Italia campo de batalla obligado para dirimir la contienda, en tanto que él trabaja en Francia de impedir los manejos de los que intentaban destruir la unidad nacional.

A la lucida hueste con que se presenta Bonniwet en la Lombardia, (Italia) tan solo se le oponen unas tropas, escasas de recursos, faltas de pagas y merendadas por toda clase de fatigas y privaciones, pero cuyo general (Colonna) educado en la escuela del Gran Capitán (Gonzalo de Córdoba) hará pagar bien caros los descuidos y faltas que cometa el inepto aunque valeroso caudillo enemigo.

Emprenden los franceses las operaciones apoderándose de Novara, cruzando el río Tesino y obligando á los imperiales á ampararse en los muros de Milán y Pavia, fortificados previamente. Detenidos ante estas plazas y comprendiendo lo dificultoso de su conquista, elijen como línea defensiva, el río antes mencionado, desde donde se disponen á caer sobre los españoles al menor descuido que éstos cometan.

Muerto Colonna, toma el mando de las fuerzas Pescara, el cual, reforzado con 6.000 infantes y 1.200 caballos venecianos, toma la ofensiva apoderándose sus destacamentos avanzados de Rebecca llave del Tesino, en tanto que él sale con el grueso del ejército (21.000 infantes, 13.000 caballos y 800 hombres de armas) de Milán el día 6 de Febrero de 1524, alcanzando de allí á poco á Bonniwet y aniquilando por completo su ejército.

En estos hechos de armas sucumbió el famoso caballero Ballardo, célebre paladín francés muy celebrado en los romances de esa época.

ARTAGNAN.

Páginas selectas

DE N. F. MORATIN

¡Oh, mal haya, señora, el fiero monstruo de la guerra, baldón de los humanos! ¡Exercible inventor, que á los hermanos enseñaste á matar! ¡Acción horrible! Qué zafi la virtud reina? Qué es posible que no halló otro algún medio la malicia de inquirir la verdad y la justicia?

DE D. NICOLÁS SALMERÓN

Mientras la humanidad viva en sentidos particulares de la realidad y de su destino racional en el mundo, estarán divididos los hombres y los pueblos en sectas y partidos hostiles que pugnarán por imponer sus peculiares opiniones, discordes aún en lo fundamental y supremo; más á medida que con el progreso vayan mejor reconociendo la unidad de su naturaleza y fin, sin perder la individualidad de su pensamiento y carácter, alcanzarán el sentido común á todos los opuestos elementos de la vida, y aprenderán á regirse con amoroso respeto en la oposición y en la lucha misma, cuyas alternativas irá marcando en la esfera política la varia aplicación de los principios á la movible efectividad histórica.

El vivir estrafalarío

UN CASAMIENTO EXTRAORDINARIO

Una joven de 18 años acaba de contraer matrimonio en Ginebra, con un individuo alemán llamado Starker. La novia que no tiene brazos ni piernas era exhibida con el nombre de la princesa Anetta en uno de esos museos ambulantes que figuran en las ferias.

Naturalmente, el empresario se opone con todas sus fuerzas á la separación y partida del principal atractivo de su Museo. Pero el novio que nada tiene que ver con todas estas cosas ha entablado demanda judicial contra dicho empresario por los malos tratos que sin duda habrá recibido la desgraciada novia.

El juez decretó la prisión del empresario y fué puesto en la cárcel el mismo día que se celebró la boda cuyas ceremonias tendrían detalles curiosos entre

los que se cita el de que Starkel, tuvo que llevar á su prometida en brazos á la iglesia, teniéndola así durante toda la ceremonia.

REVOLUCIÓN FEMENINA

Todas las mujeres de la villa de Laybach (Austria) se han revolucionado contra el Ayuntamiento.

El alcalde ha decretado por medida higiénica que todas las mujeres lleven la falda corta.

Esta decisión ha desagradado tanto á la mayor parte de las elegantes de la linda villa austríaca que han fundado una liga para luchar contra esta usurpación de los derechos femeninos.

En Saint Pietro, pequeña villa de Jova, uno de los Estados Unidos, una mujer ha dado á luz una niña de singular belleza pero que ofrece la particularidad de que la parte inferior de su cuerpo, duda la cintura abajo, es de forma de un gran pez ó serpiente marina.

La madre asegura que durante el período de embarazo, sobre todo en los meses mayores, no podía quitar la vista de una estampa muy hermosa en que nadaba una sirena.

CAMAS DE NUEVA INVENCION

Un gobernador de la India inglesa, acaba de adoptar un sistema de camas que quiere poner en moda. Se trata de un lecho musical. Se acostaba uno, y el peso del cuerpo pone en movimiento una caja de música, que se está tocando una media hora, mientras que á la cabecera ó á los pies de la cama, unas figuras de tamaño natural, se entretienen en hacer muecas. Un motor puede poner en movimiento unos grandes abanicos que son remedio muy práctico en las noches calurosas.

Todo esto, como ven ustedes, son verdaderas gollerías, pero no valen ni con mucho lo que un buen sueño natural aunque sea sobre el duro suelo.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

BURRIANA

A causa del fuerte viento, ayer no pudo verificarse la anunciada corrida por las señoritas toreras.

Tampoco el Circo Christiany dió anoche función pues el viento rompió tres palos de los que sostienen el capiteau.

El Circo Español cerró sus puertas por haber quedado destruido el toldo consecuencia del fuerte vendal. Todos estos contratiempos favorecieron al empresario y director de la compañía dramática Sr. Paredes, que actúa en el teatro Moderno. Este estaba lleno de bote en bote. Representó el famoso drama «Carlos II el Hechizado» en cuyo desempeño fueron muy aplaudidos el Sr. Aliaga en el reto del tercer acto, la Sra. Quevedo, que anoche estuvo muy bien en la escena de la prisión, y el simpático Sr. Benlloch en su papel de Padre Antonio.

El Sr. Paredes estuvo magistral en su papel de P. Froilán pero como este personaje es antipático, tan natural lo representó el notable actor, que el público se olvidó de la ficción y no vió en el autor más que al malvado, no premian-do su artística labor como era justo.

Encajado en su papel de Hechizado el Sr. Quiroca, y el Sr. León muy discreto en el suyo.

El público obligó á repetir tres veces la muerte del fraile.

En «Les Criaes» el Sr. Benlloch demostró sus envidiables cualidades en el género cómico.

La Sra. Quevedo presentó sus tres tipos diferentes con bastante propiedad. Esta tarde en el Club Ciclista se celebrarán las carreras suspendidas ayer por el mal tiempo, y en las que tomará parte el notable spinter campeón italiano Sr. Messori.

5-2-906.

CERVERA

Es preciso llamar otra vez la atención del Sr. Gobernador civil de la provincia, sobre lo que viene ocurriendo en el ayuntamiento de este pueblo.

Hasta que han venido á gobernar los sanmillanistas en esta villa, nunca se ha visto abusar tanto de la ley y vulnerar el derecho de los que legítimamente ejercen el cargo de concejal de la corporación.

Pues se ignora se haya puesto remedio al mal, cuando aún se repite; así es, que á la hora de la sesión ordinaria del domingo último se personaron en el salón de sesiones de la Casa Capitular cinco concejales conservadores del citado ayuntamiento que son los que constituyen la mayoría y estuvieron allí largo rato hasta las doce horas esperando al señor alcalde D. Manuel Ballester quien no apareció en el respectivo local, ni tampoco los tenientes de alcalde,

ni el síndico, amigos suyos, y en vista de ello, los referidos concejales concurrentes tuvieron que marcharse á sus casas sin celebrar sesión.

Semejante procedimiento es detestable y nadie que tenga sentido común es capaz de cometer abusos de tal índole, pues solamente un alcalde monterilla que apenas sabe leer y escribir se le ocurren inconcientemente actos como el de que nos ocupa.

Si el señor gobernador civil no llama al orden al señor alcalde de este pueblo de Cervera y no le hace cumplir lo que la ley manda no se responde de las graves consecuencias que por su incorrecto proceder puedan sobrevenir al orden público en esta villa.

La contestación de D. Cayetano Huguet

El concejal republicano de este ayuntamiento D. Cayetano Huguet, que tan justo estuvo al juzgar en el consistorio la conducta del Sr. Espre-sati en la cuestión de la junta de Obras del Puerto, publica hoy un suelto en el diario republicano atacando duramente al «cosi».

Telefonema del correspondiente en Castellón á El Mercantil Valenciano.

Efectivamente anoche publica nuestro colega El Glosario la contestación que á nuestro artículo Fallas... de memoria dá D. Cayetano Huguet.

La contestación del Sr. Huguet es un ataque tan duro, tan violento, tan enérgico, que sentimos muchísimo no sea más breve y no disponer hoy de espacio suficiente en LA PROVINCIA para tener la inmensa satisfacción de reproducirlo íntegramente.

Pero ya que no podemos honrar las columnas de LA PROVINCIA con la reproducción de tan precioso documento, vamos á extraer esa contestación, copiando cuanto en ella hace referencia á los hombres y á la política de nuestros afectos; para que conste siempre en la colección de este periódico el juicio que de ellos y de ella tiene formado el señor Huguet.

«Fuera en mí, desvertebrado inextinguible, no contestar atentamente á La Provincia, después de la invitación que me hace... a la meditación, en el artículo que dedica á comentar mi actitud de protesta en el Ayuntamiento por la solidaridad que el «cosi» tiene en la desastrosa conducta del actual presidente de la Junta del Puerto. Al verificarlo, me interesaba ante todo hacer constar... que no se o no guardo memoria alguna con los individuos del «cosi» que á eso en amistad y buenas relaciones.

«E ideal ó filosofía de la agrupación política «cosi» no es más que el entendimiento á la amistad del duque de Tetuán y la explotación y el monopolio del poder público en esta provincia. El ideal del partido republicano, tal como lo entiendo yo, y lo entiendo la mayoría de los republicanos, es altruista. Nuestros laboramos por la libertad, igualdad, bienestar de todos los hombres. Nuestros principios políticos serán siempre incompatibles con los del «cosi». Nosotros en política no podremos nunca transigir con el «cosi»; y si le pedimos nunca unirse, ni nos estaremos combatiendo á sangre y fuego, porque otro tanto haríamos nosotros.

«Pero yo entiendo que los organismos políticos por la misma razón de desconfianza de grandes diferencias entre sus fines directores, cuando están en el poder, vienen obligados á trabajar en favor de los intereses materiales de las provincias y poblaciones donde radican; mayormente si se tiene en cuenta que en este desventurado país nuestro todo está empobrecido á la política. ¿Cómo ha cumplido el «cosi» este sagrado deber con relación á la primera y más capital de nuestras mejoras, la mejor del puerto?—Yo creo, hablando con sinceridad, que de una manera bastante deficiente; si se tiene en cuenta el poder confiado de que esta agrupación ha disfrutado en las esferas administrativas, mientras vivió el duque de Tetuán; y no es un misterio para nadie que hubo una época en que los jefes de esta agrupación, obrando á impulso de la antipatía que sentían por los hijos predilectos de Castellón Ruiz Vila y Aliaga, por desconfianza á nuestro pueblo, ó por envidia que yo ignoro, fueron una verdadera vergüenza en el desarrollo de este proyecto, habiendo dado esta conducta origen á la formidable protesta de toda la población en la noche de San Zaccarias del año 1890, que si no tuvo resultados luctuosos para los directores del «cosi» fué por la diligencia y firmeza con que pusieron á salvo sus personas.

«Este protesta es érgica del pueblo de Castellón determinó en el jefe del «cosi» una reafirmación radical en su conducta.—Don Victorino Fabra Gil, que á una inteligencia despierta y nada vulgar unía la apreciable condición de pasar buenos sentimientos, comprendió la razón con que exigía nuestra población la remoción de toda clase de obstáculos que se opusieron á la inmediata realización de las obras del puerto.—No una, sino varias veces me dije á mí en ocasión de verle por mi cargo de diputado provincial, que estaba dispuesto á recomendarle á Madrid para defender desde el puerto, ó cualquier otra relación con el progreso y bienestar de Castellón.—Yo he de confesar ingenuamente que tuve ocasión de comprobar que aquellos ofrecimientos fueron completamente sinceros, y que, desde aquel momento el abuelo Fabra se convirtió en un verdadero defensor de nuestra ambolada mejora.—Tampoco he de omitir la explotación de alcornoques que condujo tan franca y simpática determinación en el corazón de los que nos rodeamos con elabrarlo amistad. Los interesantes detalles de esta importante proceso.—De mí sé decir que no me vío nunca haberlo de manifestar la mi «agrado» en la di las gracias verbalmente, en parloteos, en revistas y en cuantas

circunstancias ha sido casual. La Liga de Contribuyentes se apresuró a nombrarlo socio honorario...

«Afirmación que el importante político inculcaba, por sus adversarios políticos de popular suro al Jefe no porta este manifiesto pueblo de Castellón, siempre idólatra de todos los que lo hacen bien».

«Los descendientes de D. Victorino Fabra Gil están epletados de la obligación moral que tienen de cumplir el testamento de su jefe en cuanto a la mejora del puerto y al progreso material de Castellón».

«Voy, pues, a admitir algunas cosas que corroboran esta última afirmación».

«Continúa luego D. Cayetano pretendiendo demostrar su última afirmación con ataques tan apasionados como injustos al Presidente de la Junta de Obras del Puerto».

«Y termina D. Cayetano dirigiéndose a D. Victorino Fabra Adelantado, en esta forma».

«Por todas las anteriores razones, y porque reconozco un buen intelecto y honradez don Victorino, comprendo usted por qué ha visto con suavidad el que usted o los suyos apoyaran con decidido empeño la negra y sucia conducta del Sr. Espartero en perjuicio de este mismo señor y del crédito de ustedes».

«No tiempo aún de restituir. D. Victorino, es tiempo aún de defender el camino andado; házlo, tú mismo con los republicanos y con los amigos del pueblo».

«Ya lo ven nuestros lectores: la contestación de D. Cayetano Huguet no puede ser más dura, más enérgica y más contundente, según el criterio elevadísimo del corresponsal republicano de El Mercurio Valenciano».

«todo es según el color del cristal con que se mira».

«Y nosotros en esa contestación solo acertamos a ver claramente dos cosas principales: una apología elocuentísima del patriotismo de nuestra conducta política y un afán immoderado de los republicanos castellonenses en santificar cuanto a sus ambiciones favorece y en condenar cuanto a ellas contraria».

Entre nosotros...

Réplica al Sr. Huguet

A fuer de leales, hemos de declarar de una manera franca y categorica, que no esperábamos menos de la caballerosidad, por todos reconocida, del Sr. D. Cayetano Huguet, en la contestación de El Clamor de anoche».

«Para D. Cayetano Huguet, todos nuestros respetos, todas nuestras consideraciones; una vez más ha demostrado una rectitud probada; si bien esta vez lo haya hecho con un poco de apasionamiento y obsesión, efectos de su actividad y significación política, que determinan un peculiar punto de vista en la cuestión».

«Halegadnos y sus dulces heps de ser para el Sr. Huguet estas aserciones, las decimos de verdad y las hacemos a un adversario político; por eso nos dolíamos de la manera como en el Ayuntamiento se producía; así lo dijimos ayer, así lo repetimos hoy y por que en la Casa del pueblo fué injusto, por eso le llamamos la atención, no con el ategue ruin, sino con la serenidad que produce la arrogancia de la razón».

«Al Si el Sr. Huguet hubiera sido uno de esos republicanos del montón, uno de tantos, ni hubiéramos procedido en la forma que lo hicimos, ni le contestáramos hoy en la forma que lo contestamos».

«Nosotros, en nuestro fuero interno, tratamos de inquirir la razón, causa ó motivo por la cual el Sr. Huguet se produjo en forma tan inadecuada a sus prestigios y a su seriedad, nos dábanos una con-

tección correspondiente. Para nosotros la razón era ésta: El Sr. Huguet, y con él al gran otra persona de significación en el partido republicano, está confundido, con prisioneros de guerra de sus adeptos, de los del montón, de los populacheros, de los que obran pasionalmente sin razón ni conciencia».

«Es más, no los mereces nuestro amigo D. Cayetano Huguet, y porque no los mereces, nos permitiremos que duelen de su sinceridad, cuando asegura que le agrada la conducta de republicanos, del montón, etc etc; no, no le agradecerá hoy, como no le agradecerá en 9 de Julio de 1892, cuando, protestando de la insidia de sus amigos políticos, entregaba el venerable D. Victorino Fabra Gil una carta que enseñaba al presidente de la Liga de Contribuyentes Sr. Galván y que decía: «La misma Liga... no puede dudar de la sinceridad de las gestiones de...»

«Este, en justa reciprocidad a las palabras del Sr. Huguet en su escrito último; y ya que la ocasión se nos presenta propia para dar lugar a la publicación de la interesante información «La semana comercial» que inauguramos, para seguirle todos los sucesos».

«Hay repeticiones el último folletín por haber incurrido el último día en un error de ajuste que impide la sujeción de aquella hoja que hoy aparece ya corregido».

«Leamos en un periódico de Tarragona: «Las cosas en las que se exponen el campo de reas argentinas en nuestras oficinas, véase todos los días atestadas de compradores, que no haciendo caso de rumores que algún interesado habrá oído de hacer efecto, de que aquella carne puede resultar positiva a la salud pública, venden allí presurosos, atendiendo a su propio bolsillo de que de 60 a 90, hay la notable diferencia de un 30 por 100».

«¿Y no podrían estudiar nuestros tabajeros la conveniencia de adquirir reas argentinas para nuestro comercio merced a? Es un dolor que Castellón aparezca en una de las piezas esta casa de España cuando en algunos artículos pudiera esto evitarse con beneficio del público y sin perjuicio para el comercio que ahora obtiene mayor ganancia».

«El diputado a Cortes por este distrito D. Efraim Gasret, ha presentado al Congreso una proposición, pidiendo bronces para fundir la estatua del famoso pintor Ribalta».

«Como se ve esto es mucho madrugado, pero aplaudimos sin reservas el propósito y deseamos que las Cortes concedan el bronce pedido».

«Restablecido de su enfermedad el herón Sr. Asisti, esta noche en la primera función del «segundo abono», cantará las aplaudidas zarzuelas «La manta zamorana» y «La cecilia blanca»; además se pondrá en escena «El contrabando».

«En el expreso de esta mañana ha llegado el Diputado a Cortes por Vinaros, don Juan Pérez Sammillán».

«Han acudido a complimentarlo algunos amigos, entre ellos los Sres. Solsona, Forcada, Peris y Oliment».

«Esta mañana ha celebrado sesión la comisión provincial tratando entre otros los siguientes asuntos: Informar al Sr. Gobernador civil: las cuentas municipales de Azuébar y Toga correspondientes al año 1901, un recurso de D. José Isidoro Garolá, secretario del Ayuntamiento de Ostar contra el acuerdo de la mayoría de aquel Ayuntamiento destituyéndole del cargo, otro análogo de D. Oriolito Aliaga Querol, secretario del Ayuntamiento de Navajas que le suspendió 30 días de empleo y sueldo».

«La subasta para puntar la carpintería de taller del nuevo Hospital provincial, ha sido adjudicado a Manuel Martín Mon».

«Quedar enterado del acuerdo del Ayuntamiento sobre la sesión en la parte que le corresponde al Estado de los terrenos de la plaza de Villarraig».

«Aprobar las facturas presentadas por D. Francisco Segarra, sobre material de escritorio de la Diputación y su secretaría».

«Acordar celebrar sesión extraordinaria el día 15 a las once de la noche para resolver recursos de alzada, inclusiones y exclusiones de la lista de compromisarios para senadores».

«Ayer tarde en su «alquería» de la partida de Fradell, murió de muerte natural y repentina el hacendado amigo nuestro

abrita epoción oca los sucesos del Sr. Huguet, entonces, echando mano de toda clase de medios, —porque en nada han reparado,—ha hecho arma de lo de las obras del puerto, y ya nuestros amigos políticos no hicieron lo que debían; ya hemos manifestado desamor a Castellón».

«De lo demás del escrito del Sr. Huguet, unas cosas no nos atañen, otras tan pequeñas son que el mismo Sr. Huguet ha de comprender que está bien que no nos ocupemos en ellas; en las últimas de que habla no nos queremos ni nos debemos ocupar. Les son inmensos sentimientos de delicadeza del Sr. Huguet, a quien en el terreno particular respetamos, nos impiden poner mano en ellas correspondiendo no solo al deseo, que él expresa, sino a la efectividad de la amistad y buenas relaciones que al Sr. D. Cayetano Huguet nos unen».

A granel

Noticias, artes y sucesos

Ayer dejamos de publicar nuestro folletín como observaría nuestros lectores, para dar lugar a la publicación de la interesante información «La semana comercial» que inauguramos, para seguirle todos los sucesos».

«Hay repeticiones el último folletín por haber incurrido el último día en un error de ajuste que impide la sujeción de aquella hoja que hoy aparece ya corregido».

«Leamos en un periódico de Tarragona: «Las cosas en las que se exponen el campo de reas argentinas en nuestras oficinas, véase todos los días atestadas de compradores, que no haciendo caso de rumores que algún interesado habrá oído de hacer efecto, de que aquella carne puede resultar positiva a la salud pública, venden allí presurosos, atendiendo a su propio bolsillo de que de 60 a 90, hay la notable diferencia de un 30 por 100».

«¿Y no podrían estudiar nuestros tabajeros la conveniencia de adquirir reas argentinas para nuestro comercio merced a? Es un dolor que Castellón aparezca en una de las piezas esta casa de España cuando en algunos artículos pudiera esto evitarse con beneficio del público y sin perjuicio para el comercio que ahora obtiene mayor ganancia».

«El diputado a Cortes por este distrito D. Efraim Gasret, ha presentado al Congreso una proposición, pidiendo bronces para fundir la estatua del famoso pintor Ribalta».

«Como se ve esto es mucho madrugado, pero aplaudimos sin reservas el propósito y deseamos que las Cortes concedan el bronce pedido».

«Restablecido de su enfermedad el herón Sr. Asisti, esta noche en la primera función del «segundo abono», cantará las aplaudidas zarzuelas «La manta zamorana» y «La cecilia blanca»; además se pondrá en escena «El contrabando».

«En el expreso de esta mañana ha llegado el Diputado a Cortes por Vinaros, don Juan Pérez Sammillán».

«Han acudido a complimentarlo algunos amigos, entre ellos los Sres. Solsona, Forcada, Peris y Oliment».

«Esta mañana ha celebrado sesión la comisión provincial tratando entre otros los siguientes asuntos: Informar al Sr. Gobernador civil: las cuentas municipales de Azuébar y Toga correspondientes al año 1901, un recurso de D. José Isidoro Garolá, secretario del Ayuntamiento de Ostar contra el acuerdo de la mayoría de aquel Ayuntamiento destituyéndole del cargo, otro análogo de D. Oriolito Aliaga Querol, secretario del Ayuntamiento de Navajas que le suspendió 30 días de empleo y sueldo».

«La subasta para puntar la carpintería de taller del nuevo Hospital provincial, ha sido adjudicado a Manuel Martín Mon».

«Quedar enterado del acuerdo del Ayuntamiento sobre la sesión en la parte que le corresponde al Estado de los terrenos de la plaza de Villarraig».

«Aprobar las facturas presentadas por D. Francisco Segarra, sobre material de escritorio de la Diputación y su secretaría».

«Acordar celebrar sesión extraordinaria el día 15 a las once de la noche para resolver recursos de alzada, inclusiones y exclusiones de la lista de compromisarios para senadores».

«Ayer tarde en su «alquería» de la partida de Fradell, murió de muerte natural y repentina el hacendado amigo nuestro

D. Vicente Rig Gual de 54 años de edad y domiciliado en la calle de O'Donnell. A las siete de la noche notando su hijo Joaquín que su padre tardaba en regresar del campo, presintió un triste suceso, comunicó sus temores a su hermano mayor, y este, acompañado de un harriquito parientes y amigos salió en busca de su padre».

«La desgarradora escena habida en la alquería al pasar entre los hijos del Sr. Rig encontrado entre las sombras de la noche el cadáver de su padre, es indescriptible».

«Avocado el juzgado se constituyó este en la alquería y ordenó el levantamiento del cadáver que fué trasladado esta madrugada a su casa».

«A las once y media de esta mañana se ha verificado el entierro del malogrado amigo a cuya familia damos nuestro sentido pésame».

«A última hora de esta tarde el precioso niño hijo de nuestro buen amigo D. Vicente Ferrer sigue gravísimo hasta el extremo de que se teme un próximo y fatal desenlace».

«Dios salve la vida del enfermito».

«Llaman poderosamente la atención del público los maniquies expuestos en los escaparates de los comercios de los señores Tírrcha y Niza y D. Eufem Prades».

«Mucho es de admirar el buen gusto de que dan pública prueba nuestros comerciantes».

«Ayer llegaron las resolutas destinadas al Regimiento de Tarragona que procedían de Cartagena».

«Apropósito de esto se nos ocurre que dada la época de fríos en que se hacen las concentraciones, bien pudiera disponerse por las autoridades militares el que a los resolutos se incorporaran a las zonas de reclutamiento se les facilitara una manta que les sirviera de abrigo durante el viaje hasta su llegada a los cuarteles que van destinados».

«D. José Villarraig, hermano de nuestro querido amigo D. Bautista que desde hace tiempo venía padeciendo una fiebre tifoidea, ha dejado de existir esta mañana».

«Esta tarde a las cinco se ha celebrado el entierro al que han asistido las muchas relaciones de los Sres. Villarraig patrimonialmente la estima en que se le tenía al finado».

«Reciba nuestro querido amigo D. Bautista y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame».

«Con verdadera pena nos enteramos de la siguiente noticia que publica los diarios de Valencia de esta mañana».

«En el piso tercero de la casa de huéspedes núm. 11 de la calle de las Avellanias, se suicidó ayer D. Carlos Almeida Alferez, de 44 años de edad natural de Barriana, y pupilo desde hace dos años».

«Los oriados le llamaron repetidas veces para comer, y como no contestaba miraron por un resquicio de la puerta, viendo al huésped en el suelo, en medio de un charco de sangre. Avistado el juez de guardia, instruyó las diligencias oportunas, pudiendo comprobar, que se trata de un suicidio: se encontraron todas las alhajas efectos y dinero que poseía el Sr. Almeida ordenadamente clasificados, y con notas indicando a quien las dejaba».

«Además una carta en que decía no se culpaba a nadie de su muerte, y siete telegramas en blanco del Credit Lyonnais».

«El Sr. Almeida gozaba de desahogada posición y era muy estimado por amigos y compañeros de hospedaje, por su carácter y amabilidad. Créese que los sufrimientos de una crónica enfermedad del estómago sean la causa de su suicidio».

«R. I. P.»

«Se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro distinguido amigo el digno Presidente de esta Audiencia provincial D. Pío Alvaro Luera».

«Sentimos de veras la enfermedad del Sr. Luera y deseamos su pronto restablecimiento».

«Con este motivo se le encargó de la ciudad Previdencia, nuestro querido amigo el magistrado Sr. Galindo».

«El distinguido ingeniero nuestro querido amigo D. José Sorzano Lloveras, después de tres días en que la gripe le ha retenido en casa, ha vuelto a encargarse de sus habituales tareas».

«Nos alegramos de su restablecimiento».

«Es escandaloso lo que ocurre con las empresas de ferrocarriles».

«Mercancías facturadas en la Ocaña

para Castellón los días 11, 12 y 14 de Enero no había llegado hoy a su destino. Y a todo esto los señores de esas obras se empeñan en eludir y alargar el pago, poniendo obstáculos y perjuicios en sus intereses».

«¿Este abuso mayor por parte de esas empresas?»

«Servicio de la plaza para el 7 de Febrero 1906».

«Parada y vigilancia, Ocaña».

«Presidente de la Junta de provisiones terror jefe del mismo».

«Hospital y provisiones sexto capitán del repetido cuerpo».

«El general gobernador, Marqués de Lara».

«Esta tarde se reunirán los pintores para tratar de la exposición de cuadros cuya venta se ha de destinar a la estatua de Ribalta».

«El laborioso infatigable pintor Vicente Castell ha expuesto en casa de Tirreaga y Niza un trabajo que revela un verdadero tour de force».

«Se trata de un estudio a la acuarela, retrato de tamaño natural en donde campe el frescor de colorido y la factura amplia que son el sello de Castell».

«Es un buen trozo de pintura y sus aciertos y tan bien fundidos están las tintas, que espesa alguna mancha de orma muy recortada, nada indica al distraído que no se trate de una pintura al óleo».

«AYUNTAMIENTO»

«Salvador Bellot ha pedido autorización para construir una casa en el poblado del Grao, entre la plaza del Mercado y calle de Canalejas».

«Durante el día de ayer se recordaron por concepto de consumos 1228 52 pesetas».

«Se ha remitido al señor gobernador civil un edicto anunciando la segunda suelta de arbitrios municipales sobre siles y toldos, puestas públicas y Motelerro, para su inserción en el Boletín oficial».

«Los vecinos de las calles de Santo Tomás, Lidón y San Roque, solicitan se les permita colocación de aceros en dichas calles».

«AUDIENCIA»

«Juicio por jurados»

«Ante el jurado del distrito de Nules, se ha celebrado esta mañana la vista de la causa de dicho juzgado, contra Salvador Tichel Queral, por los delitos de homicidio y disparos de arma de fuego».

«El ministerio fiscal relata así los hechos: El día 8 de Julio de 1905 se encontraba en el pasadizo de Follols camino del Palmeral, término de Barriana, Juan Balaguer Ebrí, Francisco Uxó Tarancon, Francisco Uxó Sahorri y Evaristo Monzonis Enrique, regando sus tierras, cuando llegó Ramón Tichel Verni pretendiendo variar el curso de las aguas, oponiéndose los demás que trataron de disuadirlo con buenas palabras, y entonces el Verni acometió con unas tijeras de poder a Francisco Uxó Sahorri y lanchado, cayeron ambos a la arca en ocasión que llegaba el procesado Salvador Tichel Tichel Queral, hijo del Tichel Verni, y sacando un arma de fuego hizo dos disparos contra el Uxó padre é hijo, huyendo estos; con el procesado hizo un tercer disparo contra Evaristo Monzonis que no tomó parte en la cuestión, ocasionando su muerte inmediata».

«El Fiscal pide para el procesado la pena de 14 años 8 meses y un día de reclusión temporal, 2000 pesetas de indemnización a la familia del infuete, y por cada uno de los dos disparos la de un año de prisión correccional».

«La defensa del procesado, encomendada a nuestro querido amigo D. Luis Fabra, fundada, en que su patrocinado a los gritos de auxilio de su padre corrió al lugar del suceso y al verlo dentro de la sequia y sobre él al Monzonis y al Uxó, disparó dos tiros uno de los cuales produjo la muerte al Monzonis, pide su absolución por entender concurrir en su favor la circunstancia quinta del artículo octavo, a sea el haber obrado en defensa de su padre».

«El veredicto pronunciado por los jurados ha sido de inculabilidad pero el señor Fiscal ha pedido la revisión acordándolo así el Tribunal de Durabo».

«REGISTRO CIVIL»

«Nacimientos.—Mercedes Sanchosa Guinot».

«Agustín Palmera Segarra».

«José Guita Ferrada».

«Antonio Sánchez Falomir».

Se ruega a para examinar cajones, reales, y ados con la m...



DOMESTIC

la misma que familias en las de vestir y otr...

Industria en q...

Agente gen Valencia y REUS

Se encu Cantos, cal

María Ballest Francisca Ma

Distribucion-Oriental Sot

José Berned. (Andrés Llor Mariana Galf María Heruan

Santos para m do abad y Rerda. La misa y of Romualdo, con co

Cultos

P. Sangre.—Lemo novonario S grado Orzán

Monjas Capu Se de acubra S. D día de la tarde y

Informac

LA NARAN Merca

BULL

A la vista de 420 de 7 y 4 7 420 largo 7 9 A 714 largo 11 4

Llegado el vap

LONDRES

A la vista de 420 de 7 y 4 8 714 de 12 y 4 1

LIVERPOOL

Ofrecidos los re teriores, total 4 420 de 7 6 y 8 420 largo 8 6 4 714 largo 11 6 4

Tampoco en est morados se rogic cis. Todas las octi mos precios que e Solo una mejora d on algunos».

Según nuestra sados por los vied afectos más a blood» que a la or algunos huertos q se del 40 al 60 por

178 OLIVERO

—¡Ah!—dijo el observado que el retr sitio? —Si señora—cont lo han quitado? —Lo han escondido anciana—porque el se que la vista de este r daño, y podía tal vez —¡Oh! no señora, no—dijo Olivero—¡p —¡Buen! bien lo q restablezca, y te ase poner en su sitio. Ah cosa. Olivero no pudo acerca del retrato en en hacer más pregunt la anciana, que tan b rante su enfermedad. varias historias que a hermana que vivía en que estaba de depend comerciante de las Ind tres ó cuatro veces ca riosas, que las lagrim ojos con sólo acord Cuando hubo explicac nes de sus hijos y las

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos...



Únicos Licor y Elixir DE LOS PP. CHARTREUX

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNION AGRICOLA en Tarragona

Agentes general para la provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, D. Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3. REUS

Se encuentra de venta en Castellón, en casa de don Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 2

María Ballester Trilles. Feoñisca Mas Bastori. Defunciones.—María Antonia Prado. Cristóbal Soler Tallado. José Bernad.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Romualdo abad y Basilio y Santa Juliana virgen. La misa y oficio divino son de San Romualdo, con rito doble y color blanco.

Cultos

P. Sangre.—A las cinco de la tarde solemnemente a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús.

Mujeres Copuchinas.—Cuarenta horas. Se desahora S. D. M. á las cuatro y media de la tarde y se reserva á las seis.

Información comercial

LA NARANJA

Mercedes de ayer

HULL

Ofrécidos 14.000 cajas por vapor. Riaz cotizando. 420 de 7' á 7'3. 420 largo 7'9 á 8'1. 714 largo 11' á 11'6. Llegado el vapor «Noro».

LONDRES

A la veata al cargo del «Gyistorff»: 420 de 7' á 8'6. 714 de 12' á 12'6.

LIVERPOOL

Ofrécidos los restos de las subastas anteriores, total 4.800 cajas: 420 de 7'6 á 8'1. 420 largo 8'6 á 9'1. 714 largo 11'6 á 12'1. Tampoco en esta semana al abrir los mercados se registra mejora de importancia. Todas las cotizaciones son con los mismos precios que en las pasadas subastas. Solo una mejora de 3 peniques se marca en algunas.

Según nuestras noticias los daños causados por los vientos pasados á la naranja, afectan más á la clase llamada «oval bleed» que á la ordinaria. De aquella hay algunos huertos que bien puede calcularse del 40 al 50 por ciento la que hay en

el suelo y esto es debido á la constitución de esta clase de naranjos cuyo ramaje más menudo no puede resistir y doblarse con la facilidad de los otros.

De la clase ordinaria hay bastante desigualdad en los daños pues mientras hay huertos que no tienen en tierra más que el 4 por 100 hay otros que llegan al 15 y al 20 según la situación topográfica.

De todos modos el daño principal no está en la que haya caído sino en la que queda en el árbol algo perjudicada, que necesita un tiempo seno pero que pueda cicatrizar las heridas recibidas y ponerla en condiciones de resistencia.

Tampoco han podido cargar hoy los barcos anclados en la playa.

Castellón 6 Febrero 1906.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 6 16,10

El Puerto de Castellón

Los representantes en corte de esa provincia han visitado hoy al ministro de Fomento y le han pedido aumento en la subvención destinada á la construcción del puerto de ese capital.

El Sr. Gasset ha contestado á los representantes que es imposible conceder el aumento que solicitaban ofreciendo, que está dispuesto á proporcionar auxilios para la realización del proyecto siempre que las peticiones sean pertinentes.

Firma de S. M.

Hoy han despachado con S. M. el rey, los ministros de Gobernación y Hacienda.

El primero ha puesto á la firma regia los siguientes decretos:

Creando una comisión permanente para entender en asuntos de la intercomunicación, que estará anexa á la Dirección de Sanidad.

Será presidente de la misma el ministro de la Gobernación y figurarán como vocales todos los exministros del ramo.

Concediendo: Título de Vi la al pueblo de Négreira.

Honores de jefe de Administración á D. Avelino Páez.

Naturalización española á varios súbditos marroquines.

El ministro de Hacienda ha puesto á la firma del Monarca un decreto autorizando la lectura en las Cortes un proyecto de ley referente al impuesto sobre los trigales y harinas.

Expedientes de Ultramar

La Junta clasificadora de Ultramar ha aprobado hoy 85 expedientes de crédito.

Los ferrocarriles

Hoy se han reunido los representantes de las empresas ferroviarias de España para tratar de mejorar los servicios.

El representante de la empresa del Norte ofreció que se adquirieran máquinas de más potencia para facilitar la rapidez en todos los trenes.

Petardo

Telegrafista de Palma de Mallorca que en el domicilio del vicario general don Angel Alcover hizo explosión un petardo ocasionando daños y el suceso consiguiente. Afortunadamente no ocasionó desgracias.

Se ignoran los autores de ese atentado.

Romero Robledo

Este nuestro hombre público continúa en el mismo estado de postración y gravedad que hayer tarde.

La opinión de los médicos es que se vá al triste destino rápidamente.

Hablando con Romanones

El ministro de la Gobernación ha quitado importancia á lo ocurrido en Alcaiz al paso de un tren militar que conducía quintos.

Dice el señor Conde que todo se redujo á que dos quintos se negaban á proseguir el viaje y que la presencia de unos oficiales bastó para que se convencieran que tenían que cumplir con sus deberes.

Lo ocurrido en Bilbao ha añadido el Conde de Romanones se reduce á que se habían hecho circular entre los quintos varias proclamas que eran unos folletos traducciones del libro «Los deberes del soldado» del que es autor el novelista ruso Míximo Gorki.

La princesa Ena

Telegrafían de Biarritz que hoy salía para París y Londres la princesa Ena y su madre que han tenido una cariñosa despedida á la que se ha asociado toda la colonia española que reside en aquella población francesa.

La colonia inglesa también se dispuso á despedir á las ilustradas viajeras.

Los condes de España é Inglaterra estaban en la estación.

Ultima conferencia

Madrid, 6 18,10.

Congreso

Se abre la sesión á las tres y quince minutos.

Preside el Sr. Canalejas.

En el banco azul el ministro de la Gobernación.

En esasas y tribunas regular animación. Se lee y es aprobada el acta de la sesión de ayer.

El Sr. Martín Sánchez presenta y apoya una proposición de ley referente al catastro parcelario.

El Sr. Marcano denuncia ciertos abusos cometidos por el alcalde y el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de San Roque.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

El Sr. Acosta hace una pregunta de escaso interés y se entra en la orden del día.

Se pone á discusión el proyecto de tribunales industriales y se van aprobando artículo por artículo sin dificultad alguna.

Se aprueba un expediente de carreteras. El Sr. Janoy vuelve á ocuparse de la cuestión catalanista y reanuda la lectura de algunos artículos.

El señor Romeo dice que los catalanes odian á España y que sucederá aquí como en Suecia y Noruega si continúan así las cosas.

Intervienen algunos diputados promoviéndose un ligero alboroto.

(El Presidente agita fuertemente la campanilla presidencial, imponiendo orden.)

El Sr. Romeo dice que en el himno de la «Segadora» se han añadido nuevas estrofas insultantes para España.

El Sr. Janoy: No es verdad.

El Sr. Romeo: Es cierto y puedo citar una que en estos ó parecidos términos dice:

«Los franceses hasta el Ebro, los ingleses hasta el Tajo, y lo demás para...»

Se arma gran vocerío que impide oír la voz del Sr. Romeo.

Interviene nuevamente el Sr. Canalejas aconsejando orden á los señores diputados.

El Sr. Boixá ocupase seguidamente del mismo asunto interrumpiéndole repetidas veces el Sr. Canalejas.

Se levanta á hablar el Sr. Morat, haciendo un magistral discurso pertinente al caso defendiendo la integridad de la patria, la conducta del partido liberal y del gobernador de Barcelona Sr. Duque de Bivona.

Signa la sesión.

Senado

Se abre la sesión á las cuatro y diez minutos bajo la presidencia del general López Domínguez.

Designación en esasas y tribunales. Se da lectura á una osmienda presentada al dictamen sobre las jurisdicciones.

El marqués de Peña Plata pide una pensión de 5000 pesetas para la viuda del general Hornafández.

El obispo de Astorga presenta una proposición de ley pidiendo protección para los obreros.

Se toma en consideración.

Se lee un dictamen de la comisión referente á los honorarios de Sanidad inte-

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adcock y C

SUCURSALES

en la provincia de Castellón

ASTELLON: González Chermá, 33.

URRIANA: 2. Plaza de San Fernando.

rrior combatiéndola en un razonado discurso el señor Navarro Reverter.

Se acuerda desahogar interviniendo antes los Sres. Costa y Palido.

Contiéndola la sesión.

DE BARCELONA

Los catalanistas

Se encuentran los catalanistas muy satisfechos por el debate planteado en el Congreso por el Sr. Janoy.

Visita

El marqués de Marisano ha hecho hoy una visita á la fragata alemana «Stein» que se halla fondeada en este puerto.

Se han cambiado entre el alcalde y el comandante de seguros de amistad y simpatía para España y Alemania.

La Prensa

Se ocupa de la sesión de ayer en el Congreso, comentando á extensamente.

Suhotesaj.

De la casa Benarro Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 6 de Febrero de 1906:

Table with 2 columns: Category and Price. Interior... 79'38, Amortizable... 99'87, Colonial... 70'37, Nortes... 47'85, Alicante... 84'00, Orenses... 26'90, Exterior... 83'30, Interior... 79'57, París... 22'25, Londres... 30'73.

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

CARLOS G. ESPESATI

Corredor de Comercio

Taller de Relojería

Vicente Martí

14, Plaza de la Paz, 14

CASTELLON

En este TALLER, montado con todos los aparatos é instrumentos del arte moderno.

SE COMPONEN

TODA CLASE

DE RELOJES,

con la mayor prontitud, esmero y economía.

14, Plaza de la Paz, 14

A LOS HERNIADOS

(TRANCATS)

Durante el día 29 del actual mes de Febrero visitará en Castellón de la Plana (Fonda Igualada.)

JOSE PUJOL

Imp. a. o. de V. Bayo.

—¡Ah!—dijo el ama de gobierno.—¿Has observado que el retrato no está en el mismo sitio?

—Sí señora—contestó Oliverio.—¿Por qué lo han quitado?

—Lo han escondido, hijo mío—repuso la anciana—porque el señor Brunlow ha dicho que la vista de este retrato parecía hacerte daño, y podía tal vez retardar tu curación.

—¡Oh! no señora, no me hacía daño, alguno—dijo Oliverio—¡lo quería tanto!

—¡Bien! bien! lo que conviene es que te restablezcas, y te aseguro que se volverá á poner en su sitio. Ahora hablemos de otra cosa.

Oliverio no pudo obtener más detalles acerca del retrato en cuestión, y no insistió en hacer más preguntas, para no disgustar á la anciana, que tan bien le había cuidado durante su enfermedad. Escuchó con atención varias historias que aquella le contó, de una hermana que vivía en el campo y de un hijo que estaba de dependiente en casa de un rico comerciante de las Indias, y que le escribía tres ó cuatro veces cada año, cartas tan cariñosas, que las lágrimas se asomaban á sus ojos con sólo acordarse de su contenido. Cuando hubo explicado todas las perfecciones de sus hijos y las buenas cualidades de

ploraba su profesión—no temas que yo te abandone, si para ello no me das motivos.

—Jamás, señor, jamás—repuso Oliverio interrumpiéndole.

—Así lo espero—continuó el anciano—y estoy persuadido de que nunca me obligarás á ello. Aunque he sufrido varios desengaños de distintas personas, á las cuales había protegido, estoy, sin embargo, dispuesto á creer y me interesaré por ti más de lo que piensas. Las personas á quién más he querido han muerto ya; aunque se hayan llevado tras sí los encantos y felicidad de mi vida, no he convertido por esto mi corazón en un ataud, y no lo he cerrado todavía para que no tengan cabida en él las más puras y dulces emociones. Una aflicción verdadera nos hace más accesibles á la dicha, y es natural que así suceda, pues de lo contrario el dolor nos mataría.

El anciano, después de haber pronunciado estas palabras á media voz y como si hablara consigo mismo, guardó silencio algunos momentos, mientras que Oliverio, sentado en una silla, casi no se atrevía á respirar para no interrumpir á su bienhechor.

—Si yo te hablo así—continuó al fin el señor Brunlow con tono más agradable—es porque tu corazón es joven y sabiendo que

era excelente la contestación, lo cual alegró á Oliverio, que no creía saber tanto.

—Bien; no tengas cuidado—dijo el señor Brunlow con su acostumbrada seriedad—no serás autor mientras haya un oficio que aprender.

—Gracias, señor—contestó Oliverio.

La viveza de esta contestación hizo reír otra vez al anciano, que murmuró algo entre dientes sobre la singularidad del instituto. Oliverio no se fijó mucho en ello, porque tampoco lo entendía.

—Mientras tanto—dijo el señor Brunlow con expresión bondadosa á la vez que consolamente grave—escucha, hijo mío, lo que voy á decirte. Te hablaré sin rodeos, ya que te hallas en estado de comprenderme tan bien como si fueras un hombre de más edad.

—¡Oh! señor, se lo suplico á usted, no me diga ya que trata de despedirme—exclamó Oliverio con ansiedad al observar el grave aspecto de su protector; no me ponga usted á la puerta, obligándome á ir á correr por las calles; permítame estar aquí para servirle; no me envíe usted al lugar de donde saí; tenga usted compasión de este pobre muchacho, señor ¡yo se lo ruego!

—Hijo mío—contestó el señor Brunlow admirado de la energía con que Oliverio im-

su marido, que había muerto hacía veintiseis años, era ya la hora de tomar el té. Después se ocupó en enseñar á Oliverio el cribado (1), que el muchacho aprendió en seguida, y jugaron hasta que llegó la hora en que el pobre convalesciente debía tomar un poco de vino con agua y un pedazo de pan tostado, para acostarse después.

Los días de la convalecencia de Oliverio fueron muy felices; á su alrededor todo estaba arreglado con el mayor esmero y propiedad, y eran tantos los cuidados que cariñosamente le prodigaban, que después de la agitada vida que acababa de pasar, se encontraba en un verdadero paraíso.

Así que se encontró con fuerzas suficientes para andar, el señor Brunlow le compró un vestido nuevo, una gorra y unos zapatos y le manifestó que podía disponer á su antojo de su traje viejo. Oliverio lo regaló á una criada, que le había prodigado varios auxilios durante su enfermedad, suplicándole lo vendiera á cualquier judío y que se guardara el valor. La sirvienta no se hizo de rogar; al poco rato Oliverio contempló desde la ventana cómo un judío metía en un saco los vestidos, y se alegró al pensar que no los vería jamás.

(1) Especie de juego muy usado en Inglaterra.

# ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Enmedio, 46  
Frente á la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO  
DE  
**FEDERICO CAZADOR**  
Gran surtido en calzado desde á mano de todas clases y precios  
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.  
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO.

UNICO ESTABLECIMIENTO  
EN CASTELLON  
46, Enmedio, 46  
Frente á la Iglesia de San Miguel

**J. BALLESTER**  
MEDICO-OCULISTA  
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa  
y General de Madrid y ex-ayudante de clinica del  
Dr. NADALMAY  
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA LENA

**"TATANA"**  
Gran Fabrica de Tejas y Ladrillos  
COCCION por Herreros Merálicos  
FABRICACION de tejas planas, es tilo á Marse-  
l'esca redondas, comunis  
y timbradas  
LADRILLOS de todas clases y tamaños  
LADRILLOS Timbrados, lisos y con mol-  
duras para fachadas  
BALDOSAS de barro cortadas y comunes  
CABALLETES refractarios y tierras refrac-  
tarias  
**MARTIN Y DOLZ**  
DESPACHO: CASTELLON FABRICA  
Calle Mayor, 10 CARRETERA VILLARREAL

Fundada 1782.  
**Cuando Quiera Vd. Píldoras,**  
tome las de **Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Curan el Estreñimiento Crónico.  
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,  
activan la digestión, y limpian el estómago y los  
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del  
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una  
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor  
de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tál del Hígado, Ictericia, y los desórdenes  
que distaman de la pureza de la sangre, no tienen igual.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.  
Fundada 1847.  
**Emplastos Porosos de Alcock**  
Remedio universal para dolores.  
Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.  
Agentes en España: J. URIARTE & Ca., BARCELONA.

**20000**  
PLANTONES ALMONDRO  
**MARGON**  
La variedad más selecta y productiva  
exenta de heladas  
Condiciones de venta y demás detalles en la  
Administración de este periódico, Co? n 40.

Imprenta de  
**Vicente Bayo**  
COLON 40  
Se confeccionan toda clase  
de trabajos tipográficos á pre-  
cios muy económicos.

**GANGA**  
Se vende una magnífica máquina de  
imprenta, de excelentes condiciones y en  
muy buen estado de conservación por un  
médico precio y con gran descuento si el  
pago se hace al contado.  
Darán razón en las oficinas de LA  
PROVINCIA, Colón 40, Castellón.

**TEATRO PRINCIPAL**  
FUNCION PARA HOY  
Por la noche:  
La manfa zamorana  
La casita blanca  
Contrabando  
A las ocho y media.

**EDUARDO SCHILLING**  
S. EN C.  
FABRICANTES DE ARMAS DE FUEGO  
DE BARCELONA  
**Escopetas marca "JABA I,"**  
Acaban de abrir su armería Sucursal en Valencia,  
calle de Peris y Valero (antes Paz), núm. 13, y tienen el  
gusto de invitar á todos los aficionados á visitar este nue-  
vo establecimiento.  
Pídase el catálogo ilustrado

**ALLCOCK'S PLASTERS**  
PARA  
**Mal de Garganta,  
Tos, Resfriados,  
Bronquitis,  
Pulmones  
Debiles,**  
y para las partes sensi-  
tivas y doloridas del estó-  
mago, el Emplasto de  
Alcock deberá aplicarse  
segun se vé en el grabado.  
Insista en obtener el de  
**Alcock**  
TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones  
durante mas de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente  
en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opió, ni veneno de ninguna especie.  
FUNDADA 1782.  
**Píldoras de Brandreth**  
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.  
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
Agentes en España: J. URIARTE & Ca., BARCELONA.

180 OLIVERIO TWIST

Ocho días después del incidente del re-  
trato, el señor Brunlow envió una mañana a  
decir á la señora Bedwin, que si Oliverio  
Twist estaba en buen estado, desearia verle  
en su gabinete para hablar con él un rato,  
—¡Dios mío! lávate las manos y deja que te  
arregle el cabello—dijo la señora Bedwin.—  
¡Señor! si yo hubiese sabido que habia de  
llamarte, te hubiera puesto un cuello blanco,  
y habrias parecido hermoso como un sol.  
Oliverio obedeció en seguida á la anciana,  
y no bien habia tenido tiempo ésta de  
palmearle, cuando contemplándole fijamente  
de la cabeza á los pies, hallóle tan hermoso,  
que le pareció imposible que hubiese podido  
ganar tanto en tan poco tiempo.  
El muchacho fué á llamar á la puerta del  
gabinete, y cuando el señor Brunlow le hizo  
entrar, se encontró en una pequeña sala, cu-  
yas paredes estaban cubiertas con armarios  
llenos de libros. Había en aquella habitación  
una ventana, por la cual se veían hermosos  
jardines, y junto á la misma la mesa de des-  
pacho, ante la cual estaba sentado el señor  
Brunlow leyendo. Al ver á Oliverio dejó su  
libro é hizo que el muchacho se acercara y  
sentara á su lado. Oliverio obedeció, sor-  
prendido de que hubiese quien pudiera leer  
tantos libros, escritos sólo con la intención

CARLOS DICKENS 181

de hacer más sabio al mundo, cosa que sor-  
prende siempre á los que tienen tan poca ex-  
periencia como Oliverio Twist.  
—Hay aquí muchos libros, ¿no es verdad,  
niño?—dijo el señor Brunlow al notar la cu-  
riosidad con que Oliverio observaba los es-  
tantes de arriba abajo.  
—Sí señor, muchos: nunca habia visto  
tantos—contestó el muchacho.  
—Los leerás—replicó el anciano con dul-  
zura—y seguramente encontrarás más gusto  
en ello que en ver la cubierta; no sucede esto  
con todos, pues hay algunos cuyo único valor  
está en la encuadernación.  
—Esos serán tal vez los más grandes,  
señor—contestó Oliverio señalando unos to-  
mos en cuarto con relieves dorados.  
—No tal—repuso el anciano sonriendo y  
dando un golpecito en la espalda á Oliverio  
—los hay que son muy feos y pequeños y  
sin embargo, son de los mejores. ¿Te gusta  
la leer y escribir semejantes libros?  
—¡Ya lo creo, señor, que desearia leerlos!  
—replicó Oliverio.  
—¿Cómo—dijo el señor, Brunlow—¿no te  
gustaría ser autor?  
Oliverio reflexionó algunos momentos y  
concluyó por decir, que creía era mejor ser  
librero. El anciano se rió con gusto y declaró

184 OLIVERIO TWIST

yo he experimentado grandes disgustos, evi-  
tarás sin duda cuidadosamente darme ningún  
otro. Dices que eres huérfano sin un sólo  
amigo en el mundo; y los informes que yo he  
podido tomar confirman tus palabras. Cuén-  
tame, pues, tu historia; dime de donde has  
venido, quien te acompañó y de qué modo  
conociste á los jóvenes con quienes habla-  
bas. Dime en todo la verdad, y puedes estar  
seguro de que mientras yo viva no te faltará  
un amigo.  
Durante algunos minutos los sollozos im-  
pidieron á Oliverio hablar; y cuando iba á  
decir que habia sido educado en la sucursal  
del Asilo de mendicidad y conducido luego á  
dicho establecimiento por el señor Bumble,  
dos golpes dados con mano impaciente reso-  
naron en la puerta de la calle y entró un cria-  
do anunciando al señor Grinwig.  
—¿Sube ya?—preguntó el señor Brunlow.  
—Sí, señor—contestó el criado—ha pre-  
guntado si habla miffins, (1) en la casa, y  
como le he contestado que sí, ha dicho que  
venia á tomar el té.  
Sonrióse Brunlow, y volviéndose á Olive-  
rio le dijo que el señor Grinwig era uno de  
sus amigos, y que no debia hacer caso de sus

CARLOS DICKENS 177

CAPÍTULO XIV  
MAS PORMENORES SOBRE LA ESTANCIA DE  
OLIVERIO EN CASA DEL SEÑOR BRUNLOW,  
CON EL PRONÓSTICO QUE PRONUNCIÓ CIER-  
TO SEÑOR GRINWIG, ACERCA DEL MUCHA-  
CHO.  
Oliverio se repuso bien pronto del des-  
mayo que le habia causado la brusca exclamación  
del señor Brunlow. Este y la señora  
Bedwin evitaron cuidadosamente volver á  
hablar del retrato, y la conversación no giró  
ni sobre la historia ni sobre el porvenir de  
Oliverio, sino sobre asuntos propios para  
distrarle sin impresionarle. Estaba todavia  
débil para levantarse, más al día siguiente,  
cuando bajó al cuarto de la señora que le ha-  
bla cuidado, su primer movimiento fué lanzar  
una mirada á la pared, con la esperanza de  
ver otra vez el retrato de aquella hermosa  
mujer. Su deseo no pudo realizarse, porque  
el retrato habia desaparecido.

Año I

PRECIOS

Castellón al me  
Fuera, trimest

Anuncio  
y comunic  
conver

Número su

La a

Sigue la inse  
viduos provoca  
los medios del  
acudir con un  
gar esas provo  
los elementos  
extremada cor  
el caso de Gijó  
anarquista tit  
ta el artículo q  
de Alcoy, que  
Y ademas com  
lla ciudad en f  
do epítetos que  
presivos.  
Los jefes y o  
observan una  
pesar de que  
suceda lo que  
campana antim  
Firma el art  
agresivo, Fruct  
se trata de un s  
no lleva pie de  
El gobernado  
do con el juez  
ha sido denunci

Los que arre  
nos de Ultrama  
tran á las poten  
teria, como qui  
marse el tiempo  
que es por ellos  
prisa.  
Hé a qui lo q  
«Relacionado  
hostilidades en  
de Anghera, di  
moros de esta k  
baillos de una a  
pular bandido.  
Durante los d  
Mazagán fueron  
pués, tres israel  
Los cadáveres  
pozo. La notici  
producido inter  
peos residentes  
Puede el bai

De Algeciras  
ticos celebran f  
lares, en las que  
ter oficioso y d  
discusión que s  
sesiones de com  
En Algeciras  
te que los moro  
reforma civiliz  
régimen de abs  
que viven los m

De Rusia.  
Dicen de Odes  
explosión qued  
derruida la casa  
suitaron muertos  
varios hombres.  
bas estaban dest  
Oficialmente  
imperio que la  
de Abril, verific  
ra solemne.  
La policia ha  
revolucionario,  
nado por un co  
bomba de dinam  
Wite.  
La situación e  
ma, pues comie  
de provisiones.

En Francia sig  
da los inventari  
Después de la  
juda aristocracia  
Santa Clotilde,  
hospital y parte  
hoy noticias de l  
En Montpellie  
bierno encargad  
rio en una igl  
puertas cerradas  
los fieles barrica  
detras de aquella  
completamente l  
tonaban cánticos  
Los agentes re  
las puertas, á lo  
por lo cual hubo  
compañía de ing  
resultando de la  
gravemente heri  
Hay siete deter  
se instruye proce  
Se continuará.

De

La discusión en  
señor Junoy sobre l  
Barcelona, no ha lleg  
ria que algunos esper  
poner bien de manife  
rio que el señor More  
to que de la cuestión  
parte de los políticos.

(1) Biscocho especial para tomar el té.